



An alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter
des Erzbistums Hamburg

Der Erzbischof von Hamburg
Dr. Stefan Heße

Am Mariendom 4
20099 Hamburg
Tel. 040/2 48 77-290
Fax 040/2 48 77-295
erzbischof@erzbistum-hamburg.de

Hamburg, den 6.11.2015

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitbrüder,

heute schreibe ich Ihnen, um eine wichtige Personalentscheidung mitzuteilen: Mit Wirkung zum 1.1.2016 habe ich Pfarrer Bertold Bonekamp-Kerkhoff zum Personalreferenten für das Erzbistum Hamburg und zum Stellvertreter des Generalvikars ernannt. Die Aufgabe als Personalreferent bezieht sich auf die Priester, die Ständigen Diakone, die Pastoral- und Gemeindeferent/-innen und alle weiteren hauptamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in der Pastoral. Gleichzeitig wird Pfarrer Bonekamp-Kerkhoff die Leitung der Abteilung Personalverwaltung innerhalb des Erzbischöflichen Generalvikariats übernehmen. Damit fällt ihm die Aufgabe zu, das bisherige Personalreferat Pastorale Dienste und die Personalverwaltung zu einer Abteilung zusammenzuführen. Das Personalreferat wird zukünftig Teil des Erzbischöflichen Generalvikariates. Ich danke Pfarrer Bonekamp-Kerkhoff ausdrücklich dafür, dass er diese Herausforderung annimmt.

Dem Geistlichen Rat Regens Dr. Jürgen Wätjer danke ich, dass er das Personalreferat Pastorale Dienste in der Zeit der Vakanz und in den ersten neun Monaten in meiner Amtszeit geleitet hat. Regens Wätjer wird weiterhin die Verantwortung im Bereich der Priesterausbildung als Regens wahrnehmen. Mit einer weiteren pastoralen Aufgabe werde ich ihn im neuen Jahr betrauen. Dafür sind wir in einem guten Gesprächsprozess.

Mein besonderer Dank gilt Herrn Michael Focke, Finanzdirektor, der in den vergangenen Jahren mit Geschick und großem Einsatz die Personalverwaltung geleitet und dazu beigetragen hat, dass dieser Bereich kontinuierlich die Anforderungen einer modernen Personalarbeit gemeistert hat. Herr Focke wird weiterhin die Leitung der Finanzabteilung ausüben.

Die Zusammenführung der Personalverantwortung bei den Pastoralen Diensten und in der allgemeinen Personalverwaltung ist die erste strukturelle Veränderung der kurialen Verwaltung seit meiner Einführung als Erzbischof von Hamburg. Ich verbinde damit die Hoffnung, dass wir im Erzbistum Hamburg gemeinsam gut aufgestellt und gewappnet sind, um die Herausforderungen bewältigen zu können, die sich aus der finanziellen Entwicklung, den notwendigen Umstrukturierungen bei kirchlichen Institutionen und im Rahmen der Bildung der Pastoralen Räume in den nächsten Jahren stellen.

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der beiden nun zusammenwachsenden Arbeitsbereiche bitte ich um tatkräftige Unterstützung des neuen Leiters. Damit das Erzbistum in eine gute Zukunft gehen kann, kommt der Personalarbeit eine Schlüsselaufgabe zu.

Alle anderen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in den Gemeinden und in der Verwaltung bitte ich um Offenheit und Zuspruch für den neuen Leiter, Pfarrer Bonekamp-Kerkhoff, und um das unterstützende und fürbittende Gebet.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr

+ 